「はらまち九条の会」ニュー

2008(平成20)年9月2日(火)発行



く1945年9月2日、東京湾のミズーリ号上で、日本降伏調印> ◆ NHKは受信料を集めて運営する公共放送なのに、政府の代弁や与党寄り の報道で批判をあびています◆ が一方、この夏の「戦争特集番組」は珍しく が入っていました。「その時歴史が動いた」の『日本降伏/玉音放送 降伏調印』によれば、8月15日は終戦の日、それ以上に意義があるのは9 月2日の日本降伏瀾印の日ということです。アメリカ戦艦ミズーリ号で、 政府代表の外務大臣重光葵 (しげみつまもる)、大本営代表の参謀総長梅 (うめつよしじろう) 両全権が署名する姿は、大変痛々しい。

な時中は国に挙げる一・心で

小学校六年生の時には、 一人をめざしていたが 年生でした。 終戦の時は十 鹿島区の生ま 大日本帝

める幼年学校は、 - 学校受験を志した。 姉が熱心に勧 人授与された。そんなことがあっ 荒鷲少年航空隊の勲章を全校ただ 相馬中学一年生の時から幼 軍人一筋に生きる

た。身も心も国に捧げることと、 鍛えたりするのに苦痛は感じなかっ 論のこと、柔道、 大きな目標であった。 受験勉強は勿 人を敵から守る純粋な気持ち 訓練を積んで体力、 剣道に余念がなか 精神力を 日 筋

基地などの現地視察をして、 争体験者が毎年減り続ける中で、 に八月十五日が大きく立ちはだかっ の空論より、 奥の軍事基地の姿を見なければ それから数十年の歳月が流れ、 敗戦の日であった。 、夢中で突き進む私の目標 全国の問題を抱える 机戦

な議論にしようと、 原町区桜井町 Щ 田 禎

加することを話し合った。 お互いに自費で参

わる地区の案内人と内容の打ち合わせ を話し合いで決めた。 中学校教員の七名で、青森県から沖 憲法九条の会にかかわってい 平和と民主主義を守る相馬地 七人が夫々分担をして、 N T T ま

十五年前から七人の友人と 平和学習の旅を

まず二十五年程前に、

った。 現在と将来に抱える問題、 ながら現状について話し合 に勤務する人々の話を聞き 沢基地を訪ねた。 質問を交え そこ 米

労している様子が生々しく 員を挟んで小さな問題一つ 反対陳情の間で、 中学校の授業中の騒音と つを解決に近づけるに苦 組合の役

平和を祈念し全国を巡る 春

発着訓練(NLP)基地建設問題に悩む ばならないのかと、案内人の市民を代 処理現場を見学し、何故、三沢でなけ ることが一番望まれることだと話を結ん きるだけ近づいて見たり、 民に及ぼす影響 た言葉が強く印象に残った。 象の檻と呼んでいる巨大な通信網にで 環境の面からも、 伊豆諸島の三宅島、 基地が撤去され 核燃料使用の

で晴美荘に合宿研修に渡った。 島民の反対運動を知り、七人で三泊四日



爆音と訓練中の誤爆、

0年前の1988 (昭和63) 年8月、 「機文」 **軍基地建設反対運動の皆さんに** て激励する。左から橘穀、堀内一成、青田利幸、私、 国分富夫、鈴木澄夫、半谷敬一の7人の面々。

0 で す

人の私生活が市

島民気質を無視した機動隊の度重なる 丸の闘いへと突入していったという。 二宅島独特の暑い「炎天下の島いくさ」 **泰挙に島民が立ち上がり、無視された** 民の怒りが爆発し、混迷から全島 誘致意見書が強行採決され、 温和な

いるのである。 何故、 根強い反戦意識が大きくのしかかって は要らないという切ない島民意識と、 の三宅島に大型軍用ジェットの発着場 犠牲を強いるのか。 **緊業や漁業に与える悪影響を考え、** 噴火災害から身を守れない島民が、 政府は三宅島に

心配な米原子力空母の事故

艦がいかに大きいかを見渡たす。 部を見て歩き、また改めてアメリカ軍 学する。東郷元帥の乗船した軍艦の内 神奈川県横須賀市を訪れ、軍港を見 核兵器を持たない・作らない・持 」の非核三原則を無視した

空母の艦内の施設から考えて横 か知れたものではない。 原子力 も巻き込んだ大災害に波及する 災が起きただけでも、世界に大 と言われても、艦内に小さな火 入港が今では大胆に行われてい きな反響を及ぼし、横須賀市民 須賀市民だけの問題にとどまら 事故が起きない

ない大災害となる。

応で大変なのだという。 艦寄港に反対行動を起こす人、安保の の方々との会合では、 面から賛成する人、無関心の人達の 軍艦の事務局を後にして、 、核持ち込みの軍にして、夜、市民

はじめてきています。

○広島・長崎 人の波 広島の平和公園

されていました。広島では会場に入り とだという。原爆投下により戦争の終 きれない人達が三々五々会場の公園内 館を訪ね、目を覆いたくなるような悲 の慰霊碑に参拝しておりました。資料 ました。平和公園は人の波で埋めつく 惨な被害を目のあたりにしました。 焉を早めたと主張してきたアメリカの ていることが現実で、 燥の悲惨さを物語るものが少なくなっ く、資料館や記念ドーム以外では、原 部でも、原爆被害の残忍さが理解さ 広島も長崎も市内の復興がめざまし 広島・長崎の世界大会に参列してき 最も恐ろしいこ

国連でもようやく認められ

さえ忘れかけようとしています。 痛の日々を、日本国民は原爆投下の時 进 県の碑に深々と拝礼

向かいました。 は深々と拝礼しました。 沖縄では、 特に福島県の慰霊碑の前で 地上戦の跡地に真っ直ぐ 全国の記念慰霊碑の前

さらに、ひめゆり記念館では地上戦の **状景を想像し、深々と礼をしました。** き残りのおばあさんから切々とした想 いをきいてきました。 裏で繰り広げられた壮絶な体験を、 える海に多くの自決者が浮かんでいた 案内の方の説明は熱をおび、

戦争や戦死の美化には終りか! 戦争の狂気をきちんと伝えよう

ちゃくちゃにする。 そのことをきちん しこに「狂気」がみられる。 しく描かれている本や映画を目にする ぐるみの交流が続いている。 ら伝えるのが、生き残った者の責任だ! 戦争は醜い。個を破壊し、家族をめ 戦争を勇ましく、人が死ぬことが美 想えば貴重な(?)な人脈である。 われわれ七人の同志は、今でも家族 怒りがこみあげてくる。特攻隊、 4、大量殺戮・・・・戦争のそこか

世界大会 ムの前にて。

昭和60年8月6日、

「はらまち九条の会」会員

その被害の広島・長崎が味わった苦 のはずなのに

市局

相馬市役所前の「平和宣言都市」の看板。しかし全

9月1日現在「日本非核宣言自治体協議会」 村の中で41(8市・23町・9村)自治体、 の自治体(約80%)が登録しています。 福島県内1 で登録していないのは伊達市、田村市、白河市、南相馬市で ているのか、市当局にたずねてみたい。